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Beantwortung Ihrer Anfrage im Jugendhilfeausschuss 
 
Sehr geehrter Herr Cremer, 
 
in der Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 9.3. haben Sie auf ein neues Gesetz der EU 
hingewiesen und berichtet, dass nicht deklariert werden müsse, dass in Nahrung Insekten 
enthalten seien. Sie fragten, inwieweit sichergestellt werden könne, dass keine Insekten in 
KITA-Essen verwendet würden.  
 
Laut Bundesregierung muss in der Zutatenliste klar gekennzeichnet sein, dass ein Lebens-
mittel Insekten enthält und in welcher Form diese enthalten sind. 1Somit lässt sich ausschlie-
ßen, dass Insekten „versehentlich“ auf dem Speiseplan von Einrichtungen wie Kindertages-
stätten aufgenommen werden.  
 
Wir haben Ihre Anfrage zudem zum Anlass genommen, die Planungsgruppe „Tagesbetreu-
ung für Kinder“ und somit die Fachberatungen der Träger von Kindertageseinrichtungen für 
das Gesetz zu sensibilisieren und einen offenen sowie transparenten Umgang bei einem 
möglichen Einsatz von Insekten in KITA-Essen angeregt. 
 

Mit freundlichen Grüßen 
In Vertretung 
 
 
Ragnar Migenda 
Beigeordneter für Stadtentwicklung und Klimaschutz 

                                                           
1 www.bundesregierung.de/breg-de/suche/insekten-in-nahrungsmitteln-2162992 (letzter Zugriff am 26.6.2023 
18:28 Hhr) 
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